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ACTA REUNIÓN ORDINARIA  

COMITÉ DE LA SOCIEDAD CIVIL 

 

DIRECCIÓN SERVICIO DE SALUD 

COQUIMBO 

 

N°03/2019 

 

 

FECHA: 01/08/2019 

Horario: 10:00 a 

13:30hrs. 

 

 

TEMAS TRATADOS: 

1. Saludo y presentación 

2. Respuestas consultas hechas en reunión pasada 

3. Fondos concursables participación ciudadana en APS 

4. Actualización de estatuto COSOC. 

5. Plan de participación ciudadana. 

 COMENTARIOS 

Abreviaturas: COSOC: Consejo de la Sociedad Civil. 

IRA-ERA: Sala de Infecciones Respiratorias Agudas (IRA), 

y Sala de Enfermedades Respiratorias Agudas (ERA). 

EPH: Estudio pre hospitalario.  

CORE: Consejo Regional.  

1. Saludo y 

presentación  

Da la bienvenida a la reunión la Sra. Francisca Aguilera, quien le 

da el paso al Director del Servicio de Salud Sr. Claudio 

Arriagada, quien da la bienvenida a la tercera reunión del año 

del COSOC, al respecto surgen los siguientes comentarios: 

- Director comenta que como compromiso para las 

próximas reuniones se coordinará un vehículo que pueda 

traer a la gente del Choapa a las reuniones del COSOC. 

- Director comenta sobre centro de diálisis en vicuña, se 

comenta que había un centro que era de privados y que 

no contaba con las condiciones mínimas de 

funcionamiento, por lo que se hará uno que será público; 

al respecto Sra. Graciela consulta sobre la posibilidad de 

tener un centro de diálisis en Andacollo, ya que en su 

comuna existen muchas personas que requieren diálisis y 

deben ir hasta La Serena, una empresa privada de 

Andacollo colabora con buses de traslado para estos 

pacientes, y quisieran que este dinero se pudiera 

redestinar a un centro que esté en Andacollo, al respecto 

hace algunos años se hizo un estudio de prefactibilidad 

para este centro, por lo que Sra. Graciela se compromete 

a hacerle llegar los antecedentes al director del servicio 

para ver opciones.   

- Desde los vilos traen la inquietud de tener un centro de 

larga estadía para el adulto mayor, ya que la comunidad 

se ha visto envejecida y hay muchos casos de pacientes 

sociosanitarios, al respecto se hace la solicitud de poder 

invitar a próxima reunión al director de SENAMA y 

además de SENAME. 

- Director comenta sobre actividad relacionada con los 

voluntarios, donde se realizaron conversatorios a nivel 

provincial, como trabajo de continuidad se piensa en 

realizar capacitación a los voluntarios en diversas 

temáticas como: 1ros auxilios, monitores de salud en 

temas de prevención de enfermedades de transmisión 

sexual.  

- Integrantes del COSOC solicitan que para la próxima 

reunión podamos entregarles impresa la base de datos de 

los voluntarios de la región.  

- Sra. Luisa Villalobos consulta por posibilidad de hacer 

rondas de especialistas al hospital de vicuña. 

- Desde el CCS del hospital de Ovalle traen la inquietud 

respecto al edificio antiguo que quedará una vez que se 

inauguren las nuevas dependencias, al respecto solicitan 

que un ala del hospital pueda funcionar como “hospital de 
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baja complejidad” para mantener a los pacientes 

sociosanitarios de la región, director del SSC comenta 

que esto no podría ser posible ya que el edificio cuenta 

con daños de la red eléctrica  y gasfitería, por lo que el 

edificio una vez desocupado no será autorizado para 

ocuparlo en nada que tenga que ver con pernoctación.  

- Sra. Francisca Aguilera consulta respecto a los convenios 

de programación de obras en CORE, específicamente 

sobre EPH de Illapel.  

- Sra. Luisa Moya consulta por área de salud mental, 

específicamente por desintoxicación en nuevos hospitales 

de la Serena y Coquimbo, director contesta que están 

planificados dentro del proyecto.   

- Don Javier Santibáñez consulta por provincia del Choapa, 

en relación a la sequía existente y el aumento de la 

vinchuca, lo que puede aumentar el mal de chagas, al 

respecto se le comenta que esa área es algo que ve la 

SEREMI de salud, por lo que se sugiere comentarlo en 

comité asesor regional (CAR) de esa institución.  

2. Respuestas 

consultas hechas 

en reunión pasada 

Con respecto a diversas inquietudes realizadas en reunión 

pasada, se mencionan las siguientes respuestas:  

- P: Hospital de Vicuña: Se comenta que faltan horas de 

morbilidad, lo que provoca que haya más personas 

consultando en servicio de urgencias.  

R: “Efectivamente este mes tuvimos bajas en las 

atenciones de morbilidad. A pesar de que el número de 

médicos ha aumentado este año, también tenemos el 

caso de que 2 atienden en urgencias y uno de noche al 

otro día esta con descanso quedando 3 menos.  

A esto se le suma mi ausencia por dirección, el 

subdirector que a veces cumple mis funciones cuando se 

me encomiendan funciones y además el de visitas 

domiciliarias quedando 5 médicos para policlínico. 

Nosotros tenemos 10 programas en policlínico (ej., 

cardiovascular, artrosis, chagas, etc.) para los que 

también tenemos que agendar horas. 

Finalmente, esto da un total de 60 horas diarias que no 

suplen la cantidad de horas que se necesitan (más de 

120). Afortunadamente este mes comienza la extensión 

horaria con 150 horas extras semanales, lo que debería 

solucionar el problema de raíz alcanzado a cumplir la 

demanda de la línea 800. 

Esperando que esta información le sea de utilidad.”  

Dra. Paola Peña Pinochet, Directora Hospital San Juan de 

Dios de Vicuña 

- P: Consulta SALA IRA/ERA CESCOSF Limarí (resolución 

sanitaria para funcionamiento) 

R: Realizado el seguimiento a la habilitación de 

sala IRA/ERA CECOSF Limarí de acuerdo “No se 

justificaría por la cercanía que existe con el CESFAM 

Jorge Jordán Domic” (Maria Angélica Casanova, DESAM 

Ovalle) 

El día 22 DE Julio, Subdirectora APS del Servicio de 

Salud, Sra. Luisa Jinete realiza visita al CESFAM Jorge 

Jordán, donde efectivamente los pacientes respiratorios 

del CECOSF Limarí se están atendiendo en dicho 

establecimiento, constata la existencia de algunas 

dificultades, Dra. Jinete informa que “se refuerza con los 

encargados la importancia de efectuar los procedimientos 

en las mejores condiciones para los vecinos y se 

mantendrá un monitorio de la situación”. 

- P: Horas de especialistas Hospital de Combarbalá. 
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R:Encargada de Participación: Se puede indicar que se 

solicitara reunión con la nueva dirección del 

establecimiento, para realizar una coordinación en 

relación al tema planteado por la comunidad, como así 

también, una vez realizada esta reunión,  realizar 

coordinación con la dirección de nuestro hospital, some y 

hospital amigo, donde podamos aunar criterios para 

rescates y confirmación de horas, ya que según lo 

informado por SOME, hay pacientes que son llamados 

directamente de los hospitales de alta complejidad, la 

idea es que a través de la persona que tiene a cargo la 

tramitación y gestión de interconsultas podamos hacer 

este seguimiento y sea nuestro nexo con los Hospitales 

de alta complejidad, y poder manejar los listados de 

horas a especialistas, por lo menos con tres días de 

anticipación y una vez que tengamos esta estrategia lista, 

la trabajaremos con el DESAM  para la coordinación con 

las postas rurales .Sin otro particular y atenta a vuestros 

comentarios, saluda atte.  

- P: Reposición CESFAM Cardenal Caro. 

- R: Efectivamente el CESFAM están dentro de los 

proyectos APS que quedaron dentro del convenio(CORE), 

en este caso, este CESFAM quedó en etapa de diseño y 

compra de terreno para el año 2021 y ejecución 2022.  

La idea es obtener el RS de MIDESO como máximo el 

prox. año de la primera etapa de diseño, por lo tanto, hay 

tiempo, pero depende de que el municipio levante la 

iniciativa, desde el Servicio se está esperando respuesta 

a consulta efectuada a SECPLAC y DESAM. Semana 

pasada se contactó con Alcaldía solicitando respuesta al 

ORDINARIO.  

3. Fondos 

concursables 

participación 

ciudadana en APS 

Se comenta respecto a la apertura de fondos concursables de 

participación ciudadana en APS, que tiene como objetivo 

desarrollar estrategias innovadoras que mejoren el proceso de 

salud de las personas y sus comunidades, fortaleciendo la 

Inclusión y Participación Social, a través de fondos concursables 

que permitan desarrollar estrategias en el ámbito de la salud, 

podrán participar de los fondos CES, CESFAM y PSR asociados 

con organizaciones de la sociedad civil del sector, la fecha de 

plazo para postular es hasta el día 14/08 a las 12 horas.  

4. Actualización de 

estatuto COSOC. 

Daniela Figueroa comenta respecto a tarea que quedo pendiente 

en reunión pasada del COSOC, se comenta además que llegó 

desde el MINSAL el ord. N°C15/2825 sobre orientaciones 

técnicas para regulación de los Consejos de la Sociedad Civil en 

los servicios de salud, dichas orientaciones vienen con normas 

específicas sobre la regulación de los COSOC, las cuales se 

deben implementar lo antes posible, en virtud de respetar a 

quienes conforman el actual COSOC se comenzará con el 

proceso de elección de nuevos consejeros en marzo del 2020, en 

relación a las nuevas orientaciones surgen los siguientes 

comentarios:  

- Sobre el proceso de elección de los consejeros se 

comenta que es muy poco que estén dos años, por lo que 

se solicita puedan ser tres años para la elección.  

- En relación a los cupos de consejeros, se comenta que 

habrán 14 en total, 4 por provincia más dos cupos para 

los Consejos Consultivos de jóvenes, en relación a esto 

DF comenta que es necesario ampliar el COSOC, ya que 

actualmente está sólo compuesto por miembros de CCS, 

por lo que es necesario que se integren más 

organizaciones, como lo son organizaciones de pacientes, 

juntas de vecinos, clubes de adulto mayor, entre otros, la 
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elección se realizará de forma democrática en relación a 

quienes postulen a ser miembros del consejo; al respecto 

algunos miembros del consejo manifiestan su 

preocupación respecto a la falta de representatividad que 

esto pueda ocasionar respecto a los CCS rural y urbano 

por comuna.  

5. Plan de 

participación 

ciudadana. 

 DF comenta respecto a plan de participación ciudadana, se 

comenta que se realizó una de las actividades planificadas, que 

distaba relación a conversatorio con voluntariados; además hay 

una próxima actividad que tenía que ver con Charlas de 

capacitación a integrantes del COSOC y Dirigentes Sociales 

sobre uso de la red de urgencias, y cómo actuar frente a 

emergencias y desastres, al respecto de ésta última se menciona 

que en relación a que hay más temas que abordar se realizará 

un seminario donde se expondrán diversos temas como: 

emergencia y desastre, equidad de género, listas de espera, 

farmacia, entre otros, para ello como fecha tentativa se pretende 

realizar el día 20 de agosto en jornada de todo el día con 

almuerzo para los presentes.  

Total asistentes 35 asistentes. 

Acuerdos o Compromiso para las próximas reuniones se coordinará un 

vehículo que pueda traer a la gente del Choapa a las 

reuniones del COSOC. 

o Integrantes del COSOC solicitan que para la próxima reunión 

se pueda entregarles impresa la base de datos de los 

voluntarios de la región. 

o Solicitud de poder invitar a próxima reunión al director de 

SENAMA y además de SENAME. 

 


